

# Universidad Católica de Santiago de Chile.

La Universidad Católica de Santiago fué creada por decreto fecha 21 de Junio de 1888, por el Rmo. Señor Arzobispo Dr. Don Mariano Larrauva.

El 1º de Abril de 1889 se instalaron solemnemente sus primeras clases.

Durante el presente año se han establecido las asignaturas de los tres primeros años de la Facultad de Leyes y Ciencias Políticas y las asignaturas que forman el curso preparatorio de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas.

El total de los alumnos matriculados en el presente año es de 44 jóvenes, de los cuales concurren al presente 42 jóvenes que pertenecen á la Facultad de Leyes y Ciencias Políticas y 14 á la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas.

Las asignaturas que se cursan actualmente de la Facultad de Leyes son las siguientes: Derecho Natural, Derecho Romano, Derecho Píblico Constitucional, Código Civil, aní primero, Derecho Canónico, y Derecho International y Código Penal.

Las asignaturas del curso preparatorio de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas son las siguientes: Álgebra Científica, Complementos de Geometría, Dibujo lineal y geométrico, Trigonometría y Geometría práctica.

La Universidad Católica está regida por un Rector, que es el Ilmo. Sr. Obispo de Maracaypolis, Dr. D. Joaquín Larain Sandarillas; hay además un Vice-Rector, un Secretario General y diez profesores.

La renta de la mayor parte de los profesores es de mil pesos anuales; dos tienen veinticinientos pesos y uno quinientos.

Por ahora la Universidad cuenta con una renta de tres mil pesos anuales, producto de fondos destinados a este objeto por el Diocesano.

Además, el producto de las erogaciones colectadas hasta el presente en dinero efectivo, en pagarés y en acciones de la Sociedad "Unión Central", sube de trescientos mil pesos.

Hasta el presente sólo ha podido elaborarse el Reglamento interior de los alumnos de la Universidad el cual se viene emitiendo.

Bajo la protección de la Universidad Católica se ha organizado al lado de ella un Pensionado Universitario donde reciben cómodo hospedaje los jóvenes que, después de haber hecho sus primeros estudios en buenos colegios, vienen de las provincias a la capital a seguir su carrera profesional. Actualmente residen en el Pensionado Universitario cuarenta y vecho jóvenes universitarios.

Forma parte de la Universidad Católica

tólica un colegio de instrucción secundaria, destinado especialmente á preparar á aquello jóvenes que desean seguir una carrera mercantil. Este establecimiento denominado "Externado Literario-Comercial de San Rafael" ha empezado por organizar en el presente año los cursos preparatorios de primer año de humanidades, habiéndose matriculado en ellos veintiocho alumnos. Las asignaturas son regidas por cinco profesores.

Con autorización del Obispado de Santiago se ha iniciado la publicación de los Anales de la Universidad Católica, cuyo primer número ha sido ya dado á la estampa.